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新华社杭州 4月 18日电（记者
夏亮）城市成全赛事，赛事成就城
市。杭州亚运会后，之江大地赛事
热潮不减。以举办赛事为契机，提
升城市关注度，助推城市产业转型
升级与经济高质量发展，在亚运“长
尾效应”的持续影响下，城市与赛事
之间的“双向奔赴”正在浙江不断上
演，展现出赛事经济的十足活力。

14日晚，2024亚洲羽毛球锦标
赛在宁波奥体中心体育馆落幕，中
国羽毛球队在夺得三枚金牌的同时
也如愿实现了巴黎奥运会满额参赛
的目标。为期6天的比赛，近4万名
观众走进场馆观赛。

“这次亚锦赛的售票情况很不
错，已经远远超出了我们的预期，也
大幅度超过了之前亚锦赛的票房，
同时这也从侧面印证了宁波这座奥
运冠军之城的羽毛球氛围真的是非
常不错。”赛事组委会工作人员竺丽
玲说。

观摩赛事的亚洲羽毛球联合会
主席金重洙认为，亚锦赛和宁波的
牵手是一个正确选择，“亚洲最大型
的羽毛球赛事在这里举办，场地丝
毫不逊色于去年亚运会的设施，各
队运动员对场馆设施的评价普遍很

高。”
亚锦赛的举办进一步推动了宁

波羽毛球运动热潮。据不完全统
计，宁波有近60万名羽毛球运动爱
好者，近 50家羽毛球俱乐部，各类
羽毛球场馆超过100座。宁波市体
育局相关负责人表示，宁波以赛事
为桥梁，结合文化、旅游、培训等关
联产业，不断推动体育事业发展。

不久前，2024年攀岩世界杯首
站比赛和 2024 年全国田径大奖赛
（第2站）也分别在绍兴柯桥羊山攀
岩中心和浙江省黄龙体育中心这两
个亚运场馆进行。

杭州亚运会结束后，柯桥区与
国家体育总局登山运动管理中心、
浙江省射击射箭自行车运动管理中
心签订攀岩运动项目三方战略合作
协议，通过一系列手段提高场馆赛
后综合利用率。

“我们在去年亚运会时就已经
规划了这次全国田径大奖赛，关于
这块跑道的赛后利用，我们一直在
谋划。”浙江省黄龙体育中心副主任
沈剑说，当下杭州正在全力打造

“赛”“会”之城，通过不断引进高端
赛事落地，可以有效提升整座城市
的体育氛围，让老百姓在家门口享

受高端赛事，让体育赛事成为丰富
大众业余文化生活的一块重要拼
图。

职业联赛的上座率被普遍视为
赛事经济的晴雨表，在亚运“长尾效
应”的助推之下，杭州的球市热度也
在节节攀升。

新赛季中超联赛第二轮，亚运
会后主场重回黄龙体育中心体育
场的浙江队迎来了值得铭记的一
天：32087 人，球队中超时期主场
观众人数纪录就这样诞生了！“确
实是比预期超出太多了。”重返黄
龙体育中心的第二场比赛就刷新
了队史中超上座纪录，赛后浙江职
业足球俱乐部总经理焦凤波感
慨道。

杭州亚运会期间，杭州召开新
闻发布会官宣将打造“赛”“会”之
城。近日，杭州出台《关于放大亚运
效应打造国际“赛”“会”之城的实施
意见》，其中明确提出到2026年，体
育赛事产业成为杭州经济重要增长
极，体育产业总规模超过 1500 亿
元，参与体育赛事和运动健身成为
市民生活新时尚，初步打响国际赛
事之城品牌。

为持续放大杭州亚运会综合效

应，奋力推进“体育强省”“赛事强
省”建设，今年年初浙江省体育局公
布了2024年浙江省体育赛事计划，
正式启动实施全省体育赛事培育

“十百千万”工程，即培育打造重大
知名国际赛事 10 个，国家级赛事
100 个，“一市一品”“一县一品”IP
赛事 100 个，省市联动赛事 1000
个，各级各类体育赛事活动 10000
个。

浙江师范大学未来全民健身
研究院院长李启迪认为，浙江深
度挖掘和充分发挥杭州亚运会的

“长尾效应”，因势利导和持续增
进与国际体 育 组 织的交往与合
作，全面统筹和牢牢锚定“国际
化”“赛事+”“消费能级”“美好生
活向往”四个关键点，精准引育和
全力打造国内外体育赛事矩阵，
全方位、立体化、高质量推动“赛
事强省”和国际化大都市建设，牵
引城市经济和国际化能级发生精
彩蝶变，更好实现了老百姓对美
好生活的向往。

“这无疑是变亚运‘红利’为发
展‘红利’，运用赛事经济的巨大乘
数效应实现城市经济高质量发展的
一次生动作答。”李启迪说。

亚运“长尾效应”显 赛事经济热力足
新华社澳门 4月 18 日电（记者韦骅、刘刚、郭雨

祺）随着2024澳门国际乒联世界杯18日进入淘汰赛，
其赛制也恢复了传统的七局四胜制。在此前的小组赛
中，打满四局，最后可能通过计算小分的新赛制也给
中国国乒队员带来更多的刺激感。

这是国际乒联单打世界杯自2020年之后再度举
办，这项赛事的回归也带来了新变化。除了参赛人数
由男、女各16人扩展至各48人，最大的亮点体现在出
线规则方面。根据赛制，48名球员被分为16组，每组
头名才能进入16强。小组赛阶段，每场比赛必须打满
4局，若球员出现胜局数相同的情况，则需要通过二者
的胜负关系或者计算小分确定座次。因此对于队员们
来说，每一分都至关重要。

新赛制下，中国队马龙、孙颖莎等球员依然以小组
全胜且一局未丢的战绩出线，但也有王楚钦、林高远
在首场经历了2：2之后，通过次战的强势反弹锁定晋
级名额。中国女乒的蒯曼和韩国选手田志希都在第
一场比赛中完成4：0，随后两人的直接对话以2：2收
场。因为在小分的比拼中以33：36处于劣势，蒯曼不
得不遗憾出局。

首个比赛日，王楚钦与韩国选手安宰贤战至2：2，
出线形势被蒙上阴影。好在世界排名第一的王楚钦
在第二场4：0完胜格拉斯门科，晋级16强。

“以往的七局四胜、五局三胜，都会给自己留一局
当作空间。但是这样的比赛形式，0：1落后的话就感
觉整个局面非常困难，或者你大比分2：0领先被对方
追回来一局，也不像五局三胜那种感觉，在第四局当
中依然可以做到平稳一些。现在，还是会有一些心态
上的波动，感觉更有一些竞技上的刺激感。”王楚
钦说。

与王楚钦有着相似晋级经历的林高远表示：“新
赛制让每一分都非常重要，所以整个比赛打得比较
紧，很刺激，也比以往的比赛更难打。”

相比之下，樊振东的出线之路较为轻松，两场比赛，樊振东拿下7局。但
他表示，自己还需要多多适应。他说：“大家都需要适应，摸索规律。小组赛
的出线条件很苛刻，必须打到第一名，容错率很低，每局每分都很重要。多
赢一分，多拿一局，对于自己的出线形势都很有利。”

女子方面，中国队的王艺迪与同组对手、中国香港队的杜凯琹都在两场
比赛中赢下5局，但王艺迪依然通过胜负关系获得晋级资格。王艺迪说：“非
常惊险刺激，这种赛制非常残酷，对于我们来说，每一分都非常重要。进入
淘汰赛，打七局四胜的比赛，节奏会慢一些，自己要调整好。”

陈梦与印度选手阿库拉在首场均直落四局拿下对手，二人在后来的直接
对话将决定该组头名，最终陈梦3：1取胜。陈梦说：“我俩的比赛主要是看
胜负关系，前两局我建立了比较大的优势，但场上还是想着如何拿下比赛，
所以这种赛制还是挺锻炼人的。”
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新华社深圳 4 月 18 日电 中
国游泳协会消息，18 日，2024 年
全国游泳冠军赛的开赛前一日，
国家体育总局游泳中心联合反兴
奋剂中心在深圳召开赛风赛纪和
反兴奋剂大会，强调以“零容忍”
的坚决态度、更完备的防范手段、
更严厉的处罚措施，确保兴奋剂
问题“零出现”，为赛事营造风清
气正、纯洁干净的竞赛环境，为实
现国家队选拔选用公廉提供坚实
保障。

国家体育总局游泳中心副主任
黄玮表示，要进一步提高站位，强化
意识，坚守底线，遵守反兴奋剂规
定，树立奉公守法的规则意识和诚
实守信的职业道德。严格遵守反兴
奋剂规章制度，对自己的身体负责、
对自己的名誉负责、对自己的职业
生涯和人生价值负责。同时，队伍
也将进一步加强管理，防反并举，惩
教结合。进一步监督检查，直面问
题，加强整改。

据介绍，在本次赛事期间，游泳
中心反兴奋剂部将联合游泳中心反

兴奋剂督导组、游泳部、中心纪委等
部门，对参赛期间各队的反兴奋剂
工作进行督导、检查，特别是检查各
队是否严格落实赛区各项规定以及
反兴奋剂规章制度，明确责任落实
到人，防范兴奋剂风险，共同营造风
清气正、平稳健康的良好行业氛围，
力争取得运动成绩与精神文明双
丰收。

4 月 19 日是世界反兴奋剂机
构设立的“公平竞赛日” ，今年
的主题为“一起走过 25 年，共同
为公平竞赛而努力”。国家体育
总局游泳中心表示，将始终致力
于维护运动员身心健康，维护干
净泳池，维护纯洁体育，维护国家
形象。

奥运冠军汪顺表示：“兴奋剂不
仅违反公平竞争原则，更是对运动
员身心健康的严重威胁。因此，我
们要坚决反对兴奋剂，维护体育的
纯净和公正。”汪顺呼吁所有参赛人
员一起行动起来，共同抵制兴奋
剂。“让我们一同为公平竞赛而努
力！”

全 国 游 泳 项 目
反兴奋剂大会举行

新华社伦敦 4月 17日电（记者
张薇）卫冕冠军曼城 17 日在主场
经过点球大战败给皇家马德里，本
赛季欧冠征 程 止 步在四分之一
决赛。

上周两队在西甲“银河战舰”主
场战成 3:3平，17日则是鏖战至加
时赛结束仍以1:1未分高下。点球
大战中，第一个为皇马主罚的老将
莫德里奇虽然未能命中，但皇马门
将卢宁随后两度封出曼城的点球，
帮助曾 14 次登上欧洲之巅的皇马
以4:3胜出，连续4个赛季杀入欧冠
半决赛。

开场第12分钟，皇马便依靠犀
利的快速反击由罗德里戈破门。
此后，曼城攻势如潮，先有哈兰德
头球击中门柱，后有中场大将德布
劳内几度尝试远射。久攻不下之
时，曼城主帅瓜迪奥拉在第 72 分
钟换上多库，比利时人超群的速度
很快起效。第 76 分钟，他突破后
的传中虽然被皇马后卫吕迪格封
挡，但德布劳内跟进攻门将比分
扳平。

此后，全场射门数34:8遥遥领

先的曼城依然攻势占优，但在皇马
有序的防守面前无能为力。尽管
加时赛才替补登场的阿根廷新星
阿尔瓦雷斯为曼城在点球大战中
开了个好头，但之后贝·席尔瓦、科
瓦契奇主罚 的 点 球均被卢宁扑
出。皇马则是除莫德里奇外无人
失手，最终以两回合总比分4:4、点
球大战比分 4:3 淘汰对手，从客场
带走胜利。

瓜迪奥拉赛后说：“我们已经竭
尽所能，所有部分都做得相当出
色。很不幸我们还是没能赢得比
赛。”

皇马主帅安切洛蒂则表示：
“我们今晚的防守实在是太棒了，
在看起来走投无路的情况下总能
战斗到最后并且找到出路，皇马一
直都是这样的俱乐部。当点球大
战来临，我们完全相信我们会晋
级。”

本月 30 日，皇马将到访慕尼
黑，与淘汰了阿森纳的拜仁展开
半决赛首回合较量。另一场半决
赛 由 多 特 蒙 德 对 阵 巴 黎 圣 日
耳曼。

点 球 大 战 不 敌 皇 马
曼 城 无 缘 欧 冠 四 强

4 月 17 日，距离巴黎奥运会开
幕还有 100 天，法国举办了一场规
模盛大的庆祝活动。

坐落在战神广场南边的临时大
皇宫，与广场北边的埃菲尔铁塔遥
相呼应，100多名来自法国各支国家
队的运动员齐聚于此，庆祝这一重
要的历史时刻。在当天最重要的事
项——法国奥运及残奥代表团开幕
式礼服发布完毕后，100多名运动员
一起被请到舞台上合影。

记者原本以为这就是今天活动
的最后环节，已经开始收拾设备准
备离场。此时，身后突然响起了一
阵喧闹的鼓声与欢呼声。所有的参
会嘉宾以及媒体同行齐刷刷向后望
去，只见数百位观众身着各种带有
蓝色元素的服饰，挥舞着法国国旗、
高唱着在法国各类体育比赛中经常
出现的助威歌曲，浩浩荡荡向舞台
中央前进。

歌词无外乎都是类似于“加油
法国队，前进法国队”这样简单的内
容，但每一个人都唱得极其投入，仿
佛他们才是这场庆祝活动的主角。

台上的运动员们似乎也被这样
的氛围点燃，跟着一起又唱又跳起
来。现场瞬间变成了一个巨大的派
对。最后，在所有人高唱《马赛曲》
的歌声中，整场活动进入最高潮。

“这是法国队的重要时刻，我
很荣幸来到这里，和我们国家这些
运动健儿一起，来这个派对，”人群
中的奥雷莉告诉记者，她是通过当
地网球协会的通知了解了今天的
活动，然后经过申请而来到现场。

“但我们也是奥运的‘重要人士
（VIP）',”奥雷莉说出这句话的时候
特别认真，在现场的氛围中她的表
述也毫不违和，反而让记者涌起一
阵感动。台上的运动员是主角，但
台下的观众，他们每一次竭尽全力

的呐喊与高歌，也是奥运会不可或
缺的部分。

这不就是奥运会的样子吗？最
广泛的参与，团结更多人加入到奥
运这个全人类的大派对当中，享受
体育带给人的快乐。巴黎奥运会的
口 号 是“ 奥 运 更 开 放（Games
Wide Open）”,代表着全世界更
广泛参与的美好愿景。

记者想起前几日在铁塔下见到
正在搭建沙滩排球看台的工人，一
听说我们是记者，他们就兴奋地跟
我们滔滔不绝聊起来。

“我们现在最害怕的就是刮风、
下雨，这确实有点耽误时间。但你说
这世上有什么事儿是不难的呢？但
我很有信心，我们肯定能如期完成，”
从那位工人说话的语气中，记者感受
到强烈的“奥运主人公”气场。

在这个 2024 年奥运会的东道
主城市里，普通人的参与延伸到街

头巷尾——协和广场上为奥运搭起
的篮球场，游客路过时也会忍不住
比划比划；上周末的巴黎马拉松，不
少跑者还在为争取奥运会马拉松大
众跑的资格做最后的努力；从机场
到火车站，每一家奥运特许纪念品
商店里总有络绎不绝的顾客挑选着
奥运相关纪念品，奥运吉祥物成为
巴黎目前最畅销的伴手礼。

这些细节，都是奥运渗入普通
人生活的真实写照。每个人都是这
场盛会的重要组成部分，城市的每
个角落都因奥运而生动起来，这也
是“奥运更开放”的应有之义。

现代奥林匹克之父顾拜旦曾说，奥
林匹克最重要的不是胜利，而是参与。

顾拜旦说这句话的时候是针对
运动员。但它其实也适用于每一个
与奥运发生关联的人，从场馆建设
工人到志愿者，再到每一位在现场
或不在现场的观众。越来越多的人
在台前幕后的参与，以体育为媒促
进交流，才让奥运会成为今天独一
无二的全球盛会。

（新华社巴黎4月18日电）

记 者 手 记 ：巴 黎 因 奥 运 更 生 动
新华社记者 肖亚卓

新华社巴黎 4月 17日电（记者
张百慧、肖亚卓）17日，在巴黎奥运
会迎来倒计时100天之际，羽坛“四
天王”林丹、陶菲克、李宗伟、盖德齐
聚埃菲尔铁塔，参加羽毛球慈善活
动。中法嘉宾表达了对奥运会的祝
愿，以及对未来两国羽毛球运动交
流合作的期待。

这场名为“巴黎 100 中法羽毛
球慈善盛典”的活动由奥运冠军林
丹发起，于4月17日至18日在巴黎
举办。活动期间，“四天王”齐聚巴
黎埃菲尔铁塔，举行一场表演赛。
同时，四位球员还与来自世界各地
的青少年羽毛球运动员、法国队运
动员及中法演艺界明星代表进行羽
毛球表演互动，并参与慈善拍卖会

和晚宴。
在17日的发布会上，林丹、陶菲

克、李宗伟、盖德等嘉宾为活动揭
幕。法国亚裔社团联盟主席孙文雄
现场朗读了法国体育部长卡斯特拉
为此次活动发来的贺信。卡斯特拉
在信中表示，衷心赞赏这一旨在推
广羽毛球运动的倡议，尤其是在巴
黎即将举办奥运会和残奥会之际，
这一活动更加意义重大。

作为本次活动的发起人，退役
体坛名将林丹表示，在巴黎奥运会
倒计时 100 天之际，希望借此次活
动传递顽强拼搏、不屈不挠的体育
精神和奥运精神。

谈及即将到来的奥运会，林丹
相信中国羽毛球队员有能力摘得两

块以上金牌。他认为法国的羽毛球
水平、特别是男子单打水平大幅提
高，并祝福法国队在奥运会取得好
成绩。

林丹曾经两夺奥运会男单冠
军。2020 年退役后，林丹致力于
让更多年轻人爱上羽毛球。对于
未来，林丹表示希望推动更多中法
青少年之间的羽毛球运动交流，欢
迎法国年轻人来华，与中国优秀的
教练和运动员一起交流、比赛、
训练。

今年是中法建交 60 周年，本
次活动得到了中国驻法国大使
馆、法国驻广州总领事馆、法国羽
毛球协会和深圳羽毛球协会的
支持。

法国羽毛球协会主席约翰·珀
内尔在接受记者采访时表示，体育
拥有竞技、健康、教育、经济等多个
维度，而本次活动处于上述所有维
度的交叉点上。“我们需要这种将体
育与娱乐相结合的‘赛事’，这正是
我们运动的发展中所缺乏的。”他
说，林丹、陶菲克、李宗伟、盖德这四
位传奇人物是年轻人的榜样，希望
通过他们让尽可能多的年轻人参与
到这项运动中来。

珀内尔期待地表示，中国是羽
毛球运动的高水平国家，“我们乐于
同中国羽毛球协会加强联系，欢迎
中国羽毛球爱好者来法国，也欢迎
法国羽毛球爱好者到中国探索其各
领域的辉煌。”

巴黎奥运倒计时 100 天：

羽坛“四天王”齐聚埃菲尔铁塔

4 月 18 日，在 2024 年澳门国际
乒联女子世界杯八分之一决赛中，
中国选手王曼昱 4 比 1 战胜罗马尼
亚选手伯纳黛特·斯佐科斯，晋级
八强。

当日，王曼昱在比赛中回球。
（新华社发）
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